
侯一风!

"两学一做#当先锋
本报讯 !记者 卢好亮 通讯员

安稳" 近日# 郸城县教体局办公室

主任张本宝收到一封特殊的信件#

信中说$%谢超超已经上大学了#希

望你再给我引荐一个像谢超超那样

的#家庭特别困难&需要他人支援帮

助的中小学生' (这是被誉为%最美

老人(的郸城县城关镇
!"

岁离休老

教师侯一风写的一封申请信)

%这是来自*最美老人+的*最美

申请+) (张本宝说)

#$"%

年#经张本

宝介绍#侯一风开始资助在郸城三

高读书的孤儿谢超超#每月准时给

他送去
&$$

元生活费和鸡蛋,苹果&

火腿肠等营养品) 每逢周末或学生

放假 # 侯一风就接谢超超在家里

住# 给他换洗衣物改善生活)

%$'(

年# 谢超超考入西南民族大学#侯

一风给他拿
%$$$

元生活费#并买了

两床被褥床单) 春节期间# 侯一风

又给他
)$$$

元生活费)除资助谢超

超外#侯一风但凡看到报纸&电视报

道的困难群体#都想方设法联系帮

助#先后资助白马贫困农民张正广

"$$$

元&郸城县光明中学学生黄金

婵
%$$$

元&虎岗福兴学校学生杨富

鑫
"$$$

元&郸城县才源小学学生侯

玉露
%$$$

元) 今年的第
%*

个助残

日 # 侯一风又向郸城县残联捐款

)+$$

元和
*$

件衣服) 这一次#侯一

风给张本宝写申请信#希望继续资

助贫困中小学生)

%见穷苦之人#须加温恤#助人

为快乐之本) ( 身为预备党员的侯

一风告诉记者#在当前%两学一做(

学习教育中 # 要争取做一个合格

的 &模范的共产党员 #用无私大爱

传播社会正能量)
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本报讯 !记者 刘彦章" 昨

天#记者从市工信委了解到#省

工业和信息化委员会日前公布

)(

家企业为
%+)*

年%河南省工

业企业质量标杆() 我市河南华

丰网业科技股份有限公司 &河

南四通锅炉有限公司& 河南雷

烁光电科技有限公司
-

家企业

榜上有名# 占全省认定总数的

%+/

# 认定总数位居全省前列)

截至目前#我市拥有河南省%质

量标杆(总数已达
*

家#另外
-

家为金丹乳酸& 恒昌计量和银

丰塑料)

%河南省工业企业质量标

杆( 是由省工业和信息化委员

会评选的全省性工业质量奖

项# 旨在通过树立行业质量标

杆# 在全省工业企业中大力营

造%树标杆&学标杆&超标杆(的

浓厚氛围# 引导广大企业学习

实践 %质量标杆 (的成功经验 #

持续提升企业管理和技术水

平#增强企业核心竞争力)

!!!!!!

随着温度日益升高$ 瓜果蔬菜的病

虫害逐渐增多$ 农药用量和用药次数相

对增加%为保障食品安全$扶沟县质量技

术监督局组织工作人员来到农民身边$

向他们传授物理防治病虫害技术$ 以及

安全用药常识%

谷志方 卫笑君 摄

用药常识送上门
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%今年这个麦季真好#没有闻到一点烧秸秆的气味#

我们天天来广场锻炼身体)(

*

月
))

日#一大早就来到郸

城世纪广场晨练的王彩红大妈乐呵呵地说)

郸城每年产生小麦秸秆几十亿斤#大量的秸秆如何

消化- 今年#该县充分结合%两学一做(#创新工作思路#

抽调县直机关
($$

余人#会同乡镇
($$

多名干部#实行

%千名干部包千村(#上下联动#围绕民生#采取%政策驱

动&产业带动&服务推动(的举措#开出了秸秆综合利用

%绿处方()

%秸秆禁烧#光堵不行#要源头治理#疏堵结合#关键

要给秸秆找出路) (在全县三夏生产暨秸秆禁烧工作会

上#郸城县委书记罗文阁一语中的)

今年#郸城县财政拿出近
%$$

万元#补贴全县
!$/

的联合收割机安装秸秆还田机)一部原本
-

万多元的秸

秆还田机#通过省&县&乡层层补贴#农户只需支付
-$$$

余元就可以安装了) 今年麦收#郸城县
,$/

以上的秸秆

就地粉碎还田)

回收储运#变废为宝)郸城县大胆探索秸秆碳生产&

秸秆发电&秸秆造纸&生产食用菌等秸秆综合利用多元

化途径#采取%农户
0

秸秆回收合作社
1

秸秆储运销售公

司
1

加工企业(的运营模式#使秸秆回收综合利用给农户

带来了实实在在的经济效益)

今年#郸城县财政还投入数百万元#向每个乡镇!办

事处"拨付三夏专用资金
"+

万元#在各乡镇!办事处"设

立
(

至
*

个秸秆收购点#每个收购点占地
"+

亩#并补贴

土地租赁费
"

万元#为全县近百个秸秆收储点提供打捆

机&打包机&抓草机&地磅&供电等升级配套服务#使秸秆

变废为宝#最大限度增加秸秆附加值)

氨化贮存#转化饲料)郸城是全省秸秆利用试点县)

为鼓励畜牧业发展#该县财政每年拿出
"++

多万元用于

秸秆氨化贮存#每年有
"+/

的小麦秸秆转化为饲料) 石

槽镇积极与当地
!

家秸秆收购点和
.

家肉牛肉羊养殖

专业合作社合作#最大限度地收购秸秆#并对秸秆收购

点进行补贴#每收购
"

吨秸秆补贴
%+

元) 石槽镇富民肉

牛养殖专业合作社张丰收向记者介绍$%通常一头肉牛

出栏要
%+

个月左右#每头牛能卖
"2(

万元左右) 现在用

上秸秆氨化贮存饲料#肉牛
",

个月左右就能出栏#价钱

一点也不少卖#肉质还好) (
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*

月
""

日#端午节假期的最后一天#淮阳县各乡镇

的乡村干部纷纷放弃休息#带领群众清运堆放在田间地

头的秸秆)

刘振屯乡宋桥行政村西头#有一个占地四五亩的秸

秆收购点) 这里垛起了高高的秸秆堆#一辆辆载满打捆

秸秆的农用三轮车陆续驶来)

收购点负责人叫宋前防#

&+

多岁) 在收购点正指挥

工人堆放秸秆的他向记者介绍道$%现今在农村#村民养

牲畜的少了#做饭用电或液化气#秸秆使用率很低) 前几

年#麦收之后#不少村民将秸秆一烧了之 #十分污染环

境) 我们必须将秸秆收集起来#找出路) (

平日做小麦收购生意的宋前防觉得禁烧中有商机#

试着搞起秸秆收购)去年#他收了
"&++

多亩地的秸秆#自

己获利的同时#还得到了乡里奖励的
%

万元钱)

今年麦收前# 宋前防利用乡里的奖金和农机补贴#

新购了
%

台打捆机)

(

月
%,

日#自打村里的小麦收割开

始#他的打捆机就开始不停歇地工作) %我们免费为村民

田间秸秆进行打捆) 谁要是将打捆的秸秆自己运到收购

点#我们会按每捆秸秆
+2,

元支付报酬) (因为自己的清

运秸秆农用车忙不过来#他便想出了这个有偿清运秸秆

的收购方式) 甭说#这个办法还真调动了不少村民清运

秸秆的积极性#甚至还有两三名村民开自家农用三轮车

专门跟他干起了清运秸秆的活来)

麦收期间遭遇的连阴雨天气#对进入田间进行秸秆

打捆造成了一定影响) 因为宋前防抓得紧#收购点还是

收到了
*++

余亩地的秸秆)

端午节假期的天气不错#秸秆收购点里车辆来往不

断#成捆的秸秆越堆越高) 宋前防告诉记者#余下时间#

天气晴好的话#他打算到临近村子清收秸秆#争取再用

"+

多天时间达到去年的收购量)

%只要秸秆能收上来#销路不是问题) 发电厂&造纸

厂&养殖场等都是消耗秸秆的大户#不过有的要跑远一

点) 让秸秆变废为宝#保护环境#政府支持#自己受益#这

个生意一举多得# 我要好好盘算盘算明年如何做得更

大) (看样子#宋前防已从收秸秆中尝到了甜头)

盘古女娲创世文化纳入
国家重大文史研究课题

本报讯 !记者 张猛"

*

月
"+

日

至
"%

日#中央文史研究馆盘古女娲创

世文化课题组成员& 中央文史研究馆

馆员& 国务院参事室新闻顾问赵德润

一行莅临西华# 就盘古女娲创世文化

进行实地调研# 并将盘古女娲创世文

化正式纳入国家重大文史研究课题)

全国政协教科文卫体委员会副主

任王全书# 河南省文史研究馆常务副

馆长张清都#市政协主席穆仁先#市委

常委&宣传部长牛越丽#副市长刘占方

等#或出席座谈会或陪同调研)

在
*

月
"+

日召开的中央文史研

究馆盘古女娲创世文化课题组欢迎仪

式上# 张清都宣读了副省长张广智发

来的贺信# 课题组听取了西华县近年

来盘古女娲创世文化研究工作取得的

成绩汇报)

赵德润一行在省市县领导陪同

下#先后到女娲宫&龙泉寺&女娲城&女

娲城遗址等地调研)近年来#西华县在

加快经济发展的同时# 始终把文化建

设放在全局工作的重要战略地位#深

入挖掘和大力弘扬西华厚重历史文

化#努力让宝贵文化遗产世代传承#重

新焕发新的光彩)目前#全县已形成以

盘古& 女娲为代表的创世文化# 以武

丁&箕子为代表的先贤文化#以鸿沟为

代表的楚汉文化# 以桃花节和美丽乡

村为代表的生态旅游文化# 以胡辣汤

为代表的饮食文化等) 尤其是西华人

民代代相传的盘古女娲创世文化#经

过盘古女娲研究会近三年的研究与整

理# 已形成完整的盘古女娲创世文化

体系# 填补了中华创世文化研究的空

白# 与西华境内现存的盘古寨& 盘古

井&盘古墓&女娲城&女娲宫&女娲陵等

历史文化遗迹# 共同构成了独一无二

的中华原点文化遗址群)

在随后召开的座谈会上#中央文史

研究馆盘古女娲创世文化课题组专家

结合两天来在西华实地调研的情况#围

绕如何更好地传承弘扬盘古女娲文化

展开讨论)赵德润对该县文化旅游产业

开发所取得的成就给予高度评价#并就

如何打造文化旅游产业亮点提出意见

和建议# 希望西华围绕盘古女娲文化#

进一步加大宣传力度#充分发挥地理和

资源优势# 打造盘古女娲文化品牌#把

文化旅游产业开发做出成效)

*

月
""

日上午#中央文史研究馆

盘古女娲创世文化课题组揭牌仪式在

西华县商务中心举行)赵德润&王全书&

穆仁先等为课题组揭牌# 标志着盘古

女娲创世文化正式纳入国家重大文史

研究课题)

深入开展&两学一做'

凝心聚力加快发展

防汛减灾要警钟长鸣
魏圣曜 高健钧

突然袭来的强降雨和洪水$

!"

日卷走了贵州省黎平县九潮村
!

名

腰系绳索救援群众的村支书和
#

名

被困群众$至今下落不明%村干部和

群众遇险$令人揪心$也为进一步做

好防汛减灾工作敲响了警钟%

国家防汛抗旱总指挥部将我国

入汛日期确定为
$

月
#!

日$较多年

平均日期偏早
!!

天% 入汛后$全国

平均降水量已超
!%&

毫米$为
!'%(

年来同期最多$ 长江中下游降水量

较
!''&

年同期偏多
#()

% 预计
*

月

!'

日前江南大部!华南 !云贵高原

以及四川南部会出现比常年同期偏

多
$

成
3%

成$局部偏多
!

倍以上的

降水量&&

天灾有时或许难料$ 人事仍然

尚有可为%面对严峻防汛形势$基层

干部和武警消防官兵等积极抢险救

灾$群众努力开展自救$固然不可或

缺$但雨季防灾减灾预案是否完备!

是否已严格落实' 极端天气预警能

否减少(被遗忘的角落)' 抢险救灾

物资是否充足完备!保存良好'窨井

盖!下水管道是否完好$排水应急救

援是否准备充分'地下商超!劳动力

密集企业能否及时转移人员! 排除

水患' 这些都需要相关部门交出令

人满意的答卷%

在各地主汛期和暑期到来前$

针对公众的防灾教育应当强化$尤

其是要对学生集中开展专题教育%

面对大雨倾盆时$ 如果公众的防范

意识不够$ 就容易因疏忽大意酿成

惨剧%

虽然自
#"!(

年
'

月起的这轮

超强厄尔尼诺事件近期已经退去$

但据气象部门分析$ 其对我国的影

响力仍将贯穿今年整个汛期% 强降

雨期间的防汛减灾要警钟长鸣% 只

有多一些未雨绸缪$ 才能少一些生

命财产损失%


